



Richard Teufel (links) ehrte Chormitglieder für 30, 40 und 50 Jahre aktives Singen. Neben dem Ersten Vorsitzenden der Chorvereinigung Altingen die Geehrten (von links) Ernst Unsöld, Margot Sammet, Traude Unsöld, Hannah Maria Westphal. Privatbild

Balsam für die Seele

Chorvereinigung Altingen will Früchte des vergangenen Jahres ernten

Bei der Hauptversammlung im evangelischen Gemeindehaus blickten die Mitglieder der Chorvereinigung Altingen jetzt zurück und voraus.

Altingen. „Singen ist Balsam für die Seele“: Mit dieser Erkenntnis motivierte Richard Teufel die Mitglieder der Chorvereinigung Altingen bei ihrer Hauptversammlung. Wie der Erste Vorsitzende sagte, gehörte zu den Höhepunkten des vergangenen Jahres die Singfreizeit in einem Schwarzwaldhotel, an der 90 Prozent der Sängerinnen und Sänger teilnahmen und in kurzer Zeit sehr viele neuen Lieder lernten. Das sollte man öfters tun, fand Teufel, zumal etwa 80 Prozent der aktiven Mitglieder im Ruhestand sind.

Als weiteren Höhepunkt nannte Teufel das Wochenende mit Som-

merserenade und die Ehrungsmatinee des Chorverbands Ludwig Uhland, das von der Chorvereinigung in Altingen bei herrlichem Sommerwetter betreut wurde.

Der Chorleiter Attila Kalman glaubt, dass die Chorvereinigung in diesem Jahr die Früchte des vergangenen Jahres ernten wird. So wurden für das Kirchenkonzert am 25. Mai zwei Drittel der Lieder neu erlernt. Als Besonderheit werden die Sängerinnen und Sänger bei dem Kirchenkonzert von Bläsern unterstützt. Im Herbst wird gemeinsam mit dem ökumenischen Singkreis eine „Geistliche Abendmusik“ in der Evangelischen Kirche gestaltet. Auch die Kooperation mit dem Akkordeon-Spielring Ammerbuch läuft gut und soll weiterentwickelt werden.

Ein Höhepunkt der Versammlung waren die von Richard Teufel vorge-

nommenen Ehrungen für 30, 40 und 50 Jahre aktives Singen. Hannah Maria Westphal singt seit 30 Jahre und pflegt seit 21 Jahren die Noten. Für 40 Jahre aktives Singen wurde Traude Unsöld geehrt; seit 2008 ist sie Ehrensängerin. Auch Margot Sammet wurde für 40 Jahre aktives Singen geehrt. Sie war zwölf Jahre Kassenprüferin, seit 2002 hat sie das Amt der Kassenverwalterin.

Für nicht weniger als 50 Jahre aktives Singen wurde Ernst Unsöld geehrt. Von 1963 bis 1969 war er bereits Sänger beim Männergesangsverein Germania. Nach der Gründung der Chorvereinigung wurde er 1973 zum Ersten Vorsitzenden gewählt, was er 24 Jahre blieb. In dieser Zeit hatte die Chorvereinigung sehr große Erfolge bei Konzerten mit namhaften Künstlern. Seit 1997 ist er Ehrenvorsitzender. ST